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шней торговлей не занимааемся. УчаМы в«Мы внеш -
о внутренней сети сбытта – вуествуем во

овневой структуре посттавки многоурмно ров
ки. Наш уровень – Москва-Саанкт-техникте ики.

Петербург. Внешний рынок – приоориП ер -
тет дистрибьюторов, занимающщих-
ся ввозом техники. Параллельныйй
импорт существует, это не секррет. 
Несмотря ни на что, есть возможж-
ности покупать технику торговвых 
марок, которые вышли из России. ДДа,
возникают определенные слож-
ности. Если говорить о рознице, 
есть ряд товаров, которые
из-за проблем с запчастями за-
возить нет смысла». 

Эта работа уже началась. После получения обратной связи элементы 
регионального инвестиционного стандарта совершенствуются. 
Предложения и замечания со стороны бизнес-сообщества поступают 
в том числе и с открытых встреч с предпринимателями. Их чиновники 
обещают проводить регулярно.

7Наталья Бачурина, 
директор по развитию компании «Технополис».
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Нацпроект для бизнеса: продолжение
В России планируют подготовить новый нацио-
нальный проект по поддержке малого и среднего 
предпринимательства. В нем отразят восемь прио-
ритетных задач. 5

Санкции за облик
В Кировской области предлагают ввести штрафы 
за несоблюдение требований к виду НТО. В дей-
ствующем законодательстве это официально не 
прописано.

Стандарт оценят 
инвесторы

Более подробная информация об услугах банка на сайте или по телефону. 
Предложение носит информационный характер, не является публичной офертой.  
Банк вправе отказать в установлении индивидуального тарифа по расчетно-кассо-
вому обслуживанию (РКО). АО «Первый Дортрансбанк». Лицензия ЦБ РФ №3271. 
Реклама. Фото ru.freepik.com

Движение 
навстречу 
клиенту!

Получите персональное 
предложение по телефону 
или оставьте заявку на сайте

     (8332) 67-54-42
      dtb1.ru

СОБЕРЕМ ТАРИФ РКО 
ПО ПОТРЕБНОСТЯМ 
ВАШЕГО БИЗНЕСА
Откроем расчетный счет 
на индивидуальных условиях

 8 (912) 718-44-22

 ã. Êèðîâ, óë. Ñïàññêàÿ, 24,
   îô. 15, ýòàæ 1

 bankrot-kirov@mail.ru
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Дорога в муниципалитеты
После регионального в об-
ласти появятся стандарты 
для инвесторов в муниципа-
литетах. Об этом на круглом 
столе с бизнес-сообществом 
рассказал и.о. директора 
«Агентства инвестиционного 
развития Кировской области» 
Антон Шехирев. 

На площадке Вятской ТПП чиновни-
ки и предприниматели обсуждали, в 
частности, внедрение регионального 
инвестиционного стандарта.

– Агентство создано в 2023 году. Яв-
ляется специализированной органи-

зацией по сопровождению инвесторов 
и их проектов по принципу одного 
окна, – напомнил о ключевой функции 
АИР Шехирев, заверив, что «мы всегда 
рады оказать содействие на этапах от 
идеи до реализации проекта».

Сейчас Агентство на пути станов-
ления и развития, продолжил высту- 
пающий. Он отметил, что «работа 
предстоит огромная, в том числе в 
части взаимодействия с ресурсоснаб-
жающими организациями».

– С ними заключены соглашения, 
разрабатывается регламент взаимо-
действия. Всё направлено на сокраще-
ние сроков подключения, в частности, 
объектов инфраструктуры. Дважды в 
неделю проводятся онлайн-сессии, 
в том числе с ресурсоснабжающими 
организациями. Их представители 
готовы ответить на все ваши вопросы, 
часть проблем и вопросов решается во 

время таких сессий, – продолжил руко-
водитель АИРа, обращаясь к бизнесу.

Отдельно обратил внимание на рабо-
ту с муниципальными образованиями.

– В частности, по актуализации ин-
вестиционных площадок, которые мы 
затем размещаем на инвестиционной 
карте. Сейчас (не знаю, в курсе вы или 
нет) будет внедряться муниципальный 
инвестиционный стандарт наподобие 
регионального. Работа с муниципала-
ми также будет выстроена, и помощь 
инвесторам оказана, – заверил Антон 
Шехирев, попросив от бизнес-сообще-
ства обратной связи для доработки 
элементов регионального стандарта.

ПЕРСПЕК ТИВЫ

Эта работа уже стартовала. 
После получения обрат-
ной связи элементы регио-
нального инвестиционного 
стандарта совершенст- 
вуются. Предложения и за-
мечания со стороны бизне-
са поступают в том числе и 
с открытых встреч с пред-
принимателями. Их чинов-
ники обещают проводить 
регулярно.

– Это система поддержки ин-
весторов, которая устанавли- 
вает понятные условия ведения 
бизнеса, способствует оператив-
ному решению проблем инвесто-
ра и обеспечивает комфортную 
среду для реализации инвести-
ционных проектов, – напомнил 
о сути инвестстандарта зампред 
правительства Кировской области 
Михаил Сандалов на планерке в 
понедельник, 30 октября.

На сегодня в регионе внедрены 
все его элементы. Это инвести-
ционная декларация, Агентство 
инвестиционного развития, ин-
вестиционная карта, инвести- 

ционный комитет и свод инвести-
ционных правил. Как подчеркнул 
Сандалов, внедрение элементов 
стандарта – первый этап. Перво-
очередная задача сегодня – сде-
лать их рабочим инструментом 
для инвесторов.

Результаты работы внедрен-
ных элементов уже есть. Так, на 

сопровождении Агентства порядка  
70 инвестиционных проектов. 
Только в этом году прошло 6 засе-
даний инвестиционного комитета, 
урегулировано 10 спорных вопро-
сов. Рассмотрены и одобрены 18 
инвестпроектов, претендующих на 
получение господдержки на сумму 
более 1 млрд рублей.

– В ближайшее время будет про-
ходить процедура подтверждения 
внедрения инвестстандарта в Ки-
ровской области. Инвесторы будут 
оценивать все его элементы. Уже 
сейчас на основе обратной связи 
мы наметили для себя мероприя-
тия по совершенствованию эле-
ментов стандарта: в части функ-
ционала инвестиционной карты 
региона и наполнения ее допол-
нительной информацией,  разра-
ботки регламентов сопровождения 
инвестпроектов и взаимодействия 
с ресурсоснабжающими организа-
циями, – добавил зампред.

По планам ежемесячно будут 
проходить круглые столы с пред-
ставителями бизнес-сообщества и 
муниципалитетами по вопросам 
инвестиционной деятельности. Их 
участники – все заинтересованные 
стороны, в том числе представи-
тели органов исполнительной 
власти, УФНС, банков, ресурсо-
снабжающих организаций. Пер-
вый такой круглый стол в поне-
дельник, 30 октября, прошел на 
площадке Вятской ТПП. 

– Сейчас мы находимся на вто-
ром этапе внедрения инвестстан-
дарта в бизнес-среду. Это значит, 
что каждый инвестор, каждый 
бизнесмен должен знать, какие 
возможности есть для реализа-
ции своих инвестпроектов и ин-
струменты для ускорения этой 
деятельности, – отметил Михаил 
Сандалов, подчеркнув, что именно 
такие встречи с бизнесом приносят 
наибольший эффект.

В четверг, 2 ноября, на заседании 
совета по проектному управлению 
при губернаторе зампред сообщил:

– Адаптируем инвестиционную 
карту под мобильные устройства, 
дополняем ее необходимой ак-
туальной информацией: о запасах 
природных ресурсов, полезных ис-
копаемых, кадровом потенциале 
и другой полезной для инвестора 
информацией.

Проведение очередного круглого 
стола запланировано на ноябрь.  
В этом же месяце пройдут страте-
гические сессии с командой Агент-
ства стратегических инициатив.

ЭКОНОМИК А

Стандарт оценят инвесторы

Филиал «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» 
организовал творческие мероприятия 
для ветеранов Кирово-Чепецка в 
рамках проекта «Уралхим.АРТ», 
приуроченного к 45-летнему юбилею 
предприятия.

В КОА «Дружба» прошли четыре ма-
стер-класса. Ветераны рисовали осен-
нюю природу, делали свечи из вощины, 
расписывали керамическую брошь, изу-
чали японскую живопись. 

В течение октября среди ветеранов 
проходил творческий конкурс, посвя-
щенный теме «Мой завод». Участники 
представили большое количество ра-
бот, выполненных в разных стилях и тех-

никах, с использованием разнообразных 
материалов.

Елена Горшкова, 
председатель Кирово-Чепецкой 
городской организации ветеранов, 
депутат Законодательного собрания 
Кировской области:

– В юбилейный год филиал «КЧХК» ор-
ганизовал целую серию мероприятий в 
рамках проекта «Уралхим.АРТ». Для ве-
теранов Кирово-Чепецка прошли твор-
ческие мастер-классы. Мероприятия 
вызвали большой интерес, было много 
положительных откликов. Для ветеранов 
это стало возможностью встретиться, по-
общаться, попробовать что-то новое.

НОВОС ТИ КОМПАНИИ

Филиал «КЧХК» 
провел мероприятия 
для ветеранов города



Главу минпромторга 
нашли в минэко

С пятницы, 3 ноября, и.о. министерства 
промышленности, предпринимательства 
и торговли Кировской области стал Де-
нис Пестриков. Он родился в 1982 году в 
Белой Холунице. Имеет три высших образо-
вания по специальностям «Вычислительные машины, ком-
плексы, системы и сети», «Юриспруденция» и «Менеджмент». 
С 2004 по 2016 годы работал в коммерческих компаниях, в том 
числе на руководящих должностях. Затем – в региональных 
министерствах. Предыдущий пост – замминистра экономи-
ческого развития региона. 

Конкурс на пост главы минпромторга проходил в открытом 
формате. Место стало вакантным после ухода с этой должности 
Дмитрия Глушкова.

К А ДРЫ

Министр экономического развития 
Кировской области назвала объем 
инвестиций, планируемый к при-
влечению в регион в 2024 году, – 
«чуть больше годового бюджета». 
О тонкостях работы с инвесторами 
Наталья Кряжева рассказала в эфи-
ре радио «Киров Град» 16+.

– Наш регион готов давать инвесторам 
гарантии о том, что они смогут работать по 
одним правилам, независимо от меняющихся 
экономических условий. Да, есть те, кто может 
подстраиваться под любые условия, но есть и 
те, кто сомневается, стоит ли начинать дело, 
боясь изменений. С такими мы тоже готовы 
работать, – заверила министр.

Во время разговора она отметила, что «нель-
зя забывать о своих внутренних региональ-
ных инвесторах, должны подстегивать их к 
реализации инвестпроектов». 

– Конечно, будем работать и с внешними. 
Из последних примеров – наш визит в Гомель, 
где обсуждали кооперацию между нашими 
и белорусскими предприятиями, – добавила 
гость эфира.  

Сегодня следует создать для предпринима-
телей условия, чтобы они зашли в программы 
по импортозамещению. В этой отрасли, по 
мнению министра, всегда есть деньги, пото-

му что «создание любого нового продукта на 
любом предприятии не обходится без каких 
бы то ни было инвестиций». 

В информационном пространстве транс-
лируется пять основных отраслей,  наиболее 
перспективных, но нуждающихся в инвести-
циях: переработка низкосортной древесины, 

переработка молока, станкостроение, стро-
ительство и сельское хозяйство. 

– В последнем могут быть свои ниши, новые 
направления деятельности и новые продукты. 
Возможно, в рамках области это не какое-то 
большое производство, но для отдельно взятых 
муниципалитетов проекты станут важной 

составляющей развития, – добавила Наталья 
Михайловна.

Однако активного привлечения инвесторов 
в конкретные районы и муниципалитеты без 
интересных условий не будет. Бизнес, как пра-
вило, самостоятельно видит для себя выгоду 
в той или иной площадке. Задача региональ-
ных властей – выделить плюсы из конкретной 
территории и предложить их инвестору. Если 
каких-то факторов для успешной реализации 
проекта не хватает, необходимо решить проб-
лему, помочь, запустить недостающее звено. 

Пока конкретных цифр о количестве по-
тенциально реализованных проектов и  
объемах инвестиций нет, но министр поде-
лилась утвержденными прогнозами. 

– В следующем году по области плани- 
руется 90 млрд рублей инвестиций, причем 
бюджетных средств из них только 25 млрд. 
Мы должны четко понимать, откуда при-
дут оставшиеся 65 млрд рублей, – сказала  
Наталья Кряжева. 

– Это сопоставимо с годовым бюджетом, – 
уточнил ведущий Владимир Сметанин. 

– Чуть больше, – ответила министр. – Сум-
ма – определенный рекорд для Кировской 
области. Раньше о привлечении таких денег 
речи не было. Перед всеми органами власти 
стоит задача до 2030 года увеличить объем 
инвестиций до 130 млрд рублей.

ЭКОНОМИК А

Рекордный денежный поток

В «Лидеры России» вышел 
директор из Кирова

В окружном финале конкурса управ-
ленцев «Лидеры России» победил Илья 
Савиных из Кирова (ИП Вахрушева Ирина 
Владимировна, компания «Пьекса»).

– Это были три восхитительных дня. Очень 
рад тому, что мне удалось показать все свои 
лучшие качества. В этом сезоне были скор-
ректированы правила оценки, возможно, 
именно это помогло мне одержать победу, – 
прокомментировал финалист, который 
является директором обувного магазина. 

– Всего из Приволжья на участие в пятом 
сезоне было подано более 24 тысяч заявок, 
399 человек получили допуск к очным ис-

пытаниям. Победителями окружного фи-
нала стали 46 конкурсантов из 11 регионов 
ПФО, – сообщили в АНО «Россия – страна 
возможностей».

Победители всех окружных финалов вы-
ходят в суперфинал конкурса, получают 
грант в размере 1 млн рублей на образо-
вание и возможность поработать с настав-
никами из числа ведущих управленцев 
России. По итогам всех окружных финалов 
определятся 300 суперфиналистов пятого 
сезона. Имена победителей юбилейного 
конкурса «Лидеры России» станут извест-
ны в феврале 2024 года.

БИЗНЕС

В России планируют подготовить 
новый национальный проект по 
поддержке малого и среднего 
предпринимательства. Об этом ста-
ло известно в ходе парламентских 
слушаний по развитию МСП, кото-
рые прошли в Госдуме.

В нем отразят восемь приоритетных за-
дач: расширение налоговых мер поддержки, 
цифровизация, развитие инфраструктуры 
для предпринимателей, укрепление связей 
крупного и малого бизнеса, стимулирование 
инвестиционной активности МСП и другие 
направления. Нынешний нацпроект «Малое 
и среднее предпринимательство и поддерж-
ка индивидуальной предпринимательской 
инициативы» рассчитан до конца 2024 года.

Эксперты положительно оценили ини- 
циативу и выбранные ключевые направле-
ния работы.

– К продолжению реализации задач на-
ционального проекта по поддержке бизнеса 
отношусь положительно. Мероприятия дей-
ствующего финансируются на достаточном 

уровне, но убежден, что отношение государ-
ства к развитию предпринимательских 
инициатив должно базироваться не только 
и не столько на деньгах. Бизнес должен зара-
батывать деньги сам, вопрос в условиях для 
ведения своего дела. Об этом на парламентских 
слушаниях тоже говорили, поэтому ждем в 
новом нацпроекте определенных корректиро-
вок, – прокомментировал президент Вятской 
ТПП Андрей Усенко. 

Малый бизнес и предприниматели выпол-
няют те же функции, что и большие компании, 
так же несут социальную и финансовую на-
грузку, обеспечивают рабочие места, поэтому 
важно, чтобы представители МСП получали 
не меньше господдержки, чем крупные кор-
порации. На это обратил внимание предпри-
ниматель, депутат ЗСКО Павел Дорофеев.

– Предприниматели, небольшие фирмы точ-
но так же берут кредиты, строят бизнес-пла-
ны, поэтому нужно вникать в их проблемы, 
предоставляя им поддержку не ситуативно, 
а на долгий срок устанавливая понятные пра-
вила игры. Если они будут меняться каждые 
полгода-год, никто просто не станет разви-

вать свои предпринимательские инициативы. 
Конечно, нужно учитывать реалии, текущую 
обстановку, например, дефицит кадров, ко-
торый наблюдается еще со времен пандемии, 
но в основе должна быть стратегия, а не про-
сто реакция на возникающие проблемы. То, 

что предлагается новый нацпроект, в этом 
смысле абсолютно правильно, наконец-то 
правительство начинает слышать малый 
бизнес, – отметил Дорофеев.

Вице-спикер ЗСКО Алексей Потапенко от-
метил важность отражения в федеральных 
приоритетах налоговых льгот для предпри-
нимателей.

– В сентябре мы на профильном комитете 
обсуждали, как действуют льготы по упро-
щенной системе налогообложения, которые 
введены для разных категорий МСП сразу на 
три года. На прошлой неделе рассматривали 
эффективность налоговых льгот. Отметил 
для себя вывод контрольно-счетной палаты: 
льготы помогают увеличивать экономиче-
скую активность предпринимателей, а это 
как раз рост собственных доходов областно-
го бюджета. Поэтому важно было увидеть в 
приоритетах федерального правительства 
налоговые меры, снижение отчетности, рас-
ширение условий для легализации микробиз-
неса, потому что нацпроект в любом случае 
предполагает более системный подход к этим 
задачам, – прокомментировал Потапенко.

ПЕРСПЕК ТИВА

Нацпроект для бизнеса: продолжение



Список наиболее 
востребованных на-
правлений экспорта 
почтовых отправле-
ний из Кирова и Ки-
ровской области по 
итогам девяти меся-
цев 2023 года состави-
ла Почта России.

Как отметили в компании, 
больше всего посылок за гра-
ницу кировчане адресовали 
в США (24%), Китай (13%), 
третье место в рейтинге за-
няла Беларусь (6%).

– Расширение географии 
экспортных отправок стало 
главной особенностью поч-
тового обмена 2023 года. 
С наибольшей динамикой 
к прошлому году выросло 
число экспортных посылок 
в Мексику (2000%), Черно-
горию (338%) и Таиланд 
(161%). Сейчас для междуна-
родного посылочного обмена 
жителям региона доступны 
130 стран, – прокомментиро-
вали в «Почте России».

Всего с начала текущего 
года предприниматели Киров-
ской области сделали более 
4 000 экспортных отправок.

– Кировские предприни-
матели-экспортеры чаще 
всего пересылают за грани-
цу аксессуары и украшения 
(16,7%), продукты питания 
(12,8%), товары для развле-

чения, игры (12,7%), – про-
должили в компании.

При этом отметили, что 
значительная часть экспор-
теров – это малый и средний 
бизнес.

Пассажиропоток вырос на 17,6%
С января по ноябрь кировский аэропорт обслужил более 

374,5 тысячи пассажиров. Это на 17,6% выше аналогичного пока-
зателя предыдущего года (318,4 тысячи человек).

Наблюдается положительная динамика и по другим производ-
ственным показателям. Так, за 10 месяцев этого года выполнено 
1458 взлетно-посадочных операций, на 9,3% больше, чем за ана-
логичный период 2022 года (1334 взлетно-посадочных операций).

– Рост пассажиропотока связан с увеличением количества выпол-
няемых рейсов авиакомпанией Победа в Москву, Санкт-Петербург 
и Сочи, а также открытием рейсов в Казань, – прокомментировали 
в региональном минтрансе.

Больше всего пассажиров принято на рейсах московского на-
правления – 180 569 человек.

В настоящее время из аэропорта выполняются регулярные рейсы 
по направлениям: Москва, Санкт-Петербург, Сочи, Нарьян-Мар 
и Казань.

ОБЩЕС ТВО

«Театр на Спасской» решил устроить празд-
ник! Осень, особенно поздняя, такое время, 
что, кажется, все замирает и жизненно не-
обходимы поводы, чтобы взбодриться.

Театр решил этот повод создать и пригла-
шает вас на вечеринку в стиле 20-годов про-

шлого столетия! В программе: поэтический 
вечер в духе времени, игра в шашки, кули-
нарные сеты от театрального буфета, красные 
гвоздики, транспаранты. Организаторы пред-
лагают зрителям прийти в чёрно-красной, 
чёрной или красной одежде. Будет оригиналь-
ная фотозона. Затем спектакль «Унтиловск»!

Это кипение страстей в провинциальном го-
родке. Здесь из развлечений только банька да 
пустые разговоры. Но всё меняется, когда воз-
вращается красавица Раиса, когда-то сбежав-
шая отсюда с любовником.

Партнером мероприятия станет кафе «Сы-
то-пряно» (ул. Спасская, 8). Тем, кто покажет 

билет на спектакль «Унтиловск», предоставят 
тематический комплимент от заведения. Вре-
мя проведения акции – с 16 по 30 ноября.

Также за отзыв на спектакль «Унтиловск» бу-
дет скидка 20% на спектакли ноября, декабря 
и января из репертуара «Театра на Спасской». 
Нужно показать его в кассе театра. Акция дей-
ствует по 30 ноября!

НАЧАЛО ВЕЧЕРИНКИ 16 НОЯБРЯ В 17:15 
В ФОЙЕ «ТЕАТРА НА СПАССКОЙ»

СПЕКТАКЛЬ «УНТИЛОВСК» 
16 НОЯБРЯ В 18:00 18+

СПЕКТАКЛЬ 
«УНТИЛОВСК»

На ремонт фасада ки-
ровского аэропорта 
«Победилово» выде-
лили 56,5 млн рублей. 
Подрядчики должны 
будут обновить штука-
турку, установить но-
вые стекла и архитек-
турную подсветку.

Ра нее необход и мо с т ь 
р а б о т  а н о н с и р о в а л з а -
меститель председателя 
правительства Кировской 
области Алексей Жердев. 
В начале минувшей недели 
АО «Аэропорт Победилово» 
опубликовал конкурс на вы-
полнение ремонта фасада 
здания аэровокзала.

В двухэтажном здании 
располагаются пассажир-
ские, вспомогательные и 
служебно-эксплуатационные 
помещения. Здание было по-
строено в 1969 году.

Подрядчику необходимо 
отремонтировать фасад зда-
ния аэровокзала с реставра-
цией штукатурной отделки и 
архитектурно-лепного деко-
ра. Мозаика «Кировчанка» на 
летной стороне аэровокзала 
будет сохранена.

Кроме того, подрядчик 
обязан устроить системы 
навесного вентилируемо-
го фаса да по с та льном у 
оцинкованному каркасу 
с облицовкой пане л ями 
из композитных материа-
лов, заменить потолок на 
входной группе, отремон-
тировать кровлю входной 
группы. Также установить 
архитектурные светильники 

по периметру фасада здания, 
демонтировать и утилизиро-
вать существующие стекло-
пакеты и поставить новые, 
витражные. 

Начальная цена контракта 
составляет 56 млн 548 ты-
сяч рублей. Заявки на уча-
стие в торгах принимаются 
до 16 ноября. Итоги подведут 
20 ноября. 

ФИНАНСЫ

Аэропорт ищет подрядчика
ОБЩЕС ТВО

Топ экспорта возглавили США

Новостройки подорожали на 4,2%
Вторичное жилье в Кировской области 

в III квартале 2023 года выросло в цене 
на 1,2%. Об этом сообщил Кировстат, от-
метив, что рост цен на жилье зафикси-
рован во всех регионах Приволжского 
федерального округа. 

– По итогам третьего квартала стои-
мость одного квадратного метра на пер-
вичном рынке жилья Кировской области 
составила 94 652 рубля, на вторичном 
– 71 287 рублей, – сообщили в статисти-
ческом ведомстве. 

В ПФО заметнее всего увеличилась сто-
имость «квадрата» новостройки в Орен-
бургской области – на 8,2% и Респуб-
лике Марий Эл – на 6,4%. На вторичном 

рынке жилья более всего квадратные 
метры прибавили в цене в Ульяновской 
области – на 6,9% и Республике Марий 
Эл – 4,6 %.

Среди регионов ПФО на конец III квар-
тала 2023 года максимальными цены на 
первичном и вторичном рынках жилья 
продолжают оставаться в Республике 
Татарстан – 135 786 и 130 472 рублей за 
квадратный метр соответственно.  Ми-
нимальные цены на первичном рынке 
отмечены в Оренбургской области – 
69 463 рублей за квадратный метр, на 
вторичном рынке в Пензенской области – 
57 764 рублей.

НЕДВИЖИМОС ТЬ



В бюджете Кирова заложи-
ли 30 млн рублей на оформ-
ление города к Новому 
2024 году. На эту тему де-
путаты дискутировали при 
рассмотрении бюджетных 
поправок.

Деньги направят не только на 
украшение Театральной площади. 
Заложена как покупка оборудова-
ния, элементов оформления, так 
и их установка и содержание на 
территории всего города. Об этом 
рассказал глава администрации 
Кирова Вячеслав Симаков.

– Мы начинаем праздновать 
юбилей города Кирова, становимся 
юбилейной столицей России, вы-
глядеть должны соответствующе, – 
подчеркнул Симаков.

И рассказал, на что конкретно 
потратят средства. Во-первых, не-
обходимо заменить аварийную ель, 
которая эксплуатируется 12 лет. 
Новую (со световым шатром) ку-
пят за 11,5 млн рублей. Во-вторых, 
традиционно оформят центральный 
сквер и саму Театральную площадь. 
Здесь установят композиции Деда 

Мороза и Снегурочки, световые 
композиции, посвященные 650-ле-
тию, лабиринты, каток.

– Будем закупать различные све-
товые консоли, флаги и другие кон-
струкции для установки на улицах 
Ленина, Московской, Комсомоль-
ской, Горького, Ломоносова, При-
вокзальной площади, на площади 
у филармонии, бульваре Октябрь-
ского проспекта, в парках Гагарина, 

60-летия СССР, имени Кирова, на 
улице Советской в Нововятском 
районе и на старом мосту. Все это 
входит в 30 млн рублей, – пояснил 
глава администрации.

Он добавил, что в прошлом году 
город потратил только 8 млн рублей 
на новогоднее оформление. Новых 
элементов для оформления не за-
купали. К тому же город отказался 
от больших объемов льда: сейчас он 

используется только для оснований 
конструкций.

– Город недостаточно использует 
ресурс крупных, средних и малых 
предприятий, – высказался депутат 
Владимир Журавлев. – На меня по-
стоянно выходят предпринимате-
ли, которые готовы проявить ини- 
циативу, например, в парке у филар-
монии за свой счет построить во-
лейбольную площадку. Передаешь 
информацию в администрацию – и 
всё тонет. Попросил бы работников, 
отвечающих за городскую среду, 
внимательнее к этому относиться.

– В прошлогоднем оформлении 
участвовали и предприятия, и 
банки. В этом году мы согласовали 
поддержку всех, кто к нам обратил-
ся. Готовы совместно подключать 
конструкции. Есть и депутаты Ки-
ровской городской думы, которые 
определили свои планы по терри-
ториям. Если у кого-то нет пони-
мания, то направьте ко мне – всё 
решим, – заверил Симаков.

–  Д а в а й т е  би з не с  у к р ас и т  
Театральную площадь, сделаем 
хорошую ярмарку. Не будем пре-
доставлять бесплатные места, а 

организуем так, чтобы люди, ко-
торые там торгуют, устанавливали 
аттракционы, торговые ларьки. За 
счет этого Театральная площадь 
будет украшена. Но мы, как обычно, 
предлагаем все на безвозмездной 
основе, – продолжил тему депутат 
Владимир Малков. 

Как пояснил глава администра-
ции, даже на безвозмездной основе 
желающих участвовать в новогод-
ней ярмарке не так много. И предпо-
ложил: если будет введена какая-то 
плата, то ярмарки не будет вовсе. 

Малков предложил избавиться 
от жесткого отбора участников 
новогодней ярмарки. По его сло-
вам, продавцов изделий народно-
художественных промыслов не так 
много, чтобы они охотно зашли на 
ярмарку.

– Давайте ставить всех тех, кто 
готов вложиться в оформление пло-
щади, – добавил депутат. 

– Хорошо, может быть у вас есть 
конкретные предложения? Мы 
готовы предоставить места всем, 
кто может заинтересовать жителей 
города, – вновь заверил Вячеслав 
Симаков.

Санкции 
за облик

В регионе хотят ввести штрафы 
за несоблюдение требований к 
виду НТО. Для этого предлага-
ется дополнить региональный 
закон № 200-ЗО «Об администра-
тивной ответственности в Киров-
ской области».

Соответствующий законопроект, разра-
ботанный администрацией Кирова, выне-
сен на процедуру публичных консультаций, 
которая проходит по 7 ноября.

Официально административную от-
ветственность планируется ввести в от-
ношении субъектов малого и среднего 
предпринимательства – юрлиц и ИП – за 
нарушение требований муниципальных 
правовых актов, предъявляемых к внешне-
му виду нестационарных торговых объек-
тов. Речь в том числе об НТО на дворовых, 
придомовых и прилегающих территориях.

Административные штрафы предлагает-
ся прописать следующие: на должностных 
лиц в размере от 5 тысяч до 10 тысяч руб-
лей, на юрлиц – от 30 тысяч до 100 тысяч 
рублей.

Требования к внешнему виду НТО уста-
навливают муниципалитеты правилами 
внешнего благоустройства.

– При этом действующее законодатель-
ство не содержит норм, предусматриваю-
щих ответственность субъектов малого и 
среднего предпринимательства за неис-
полнение требований к внешнему виду 
нестационарных объектов. Принятие 
законопроекта позволит осуществлять 
муниципальный контроль в сфере благо-
устройства в указанной части, – говорится 
в пояснительной записке к законопроекту 
за подписью замглавы администрации, 
начальника департамента экономического 

развития и предпринимательства Всево-
лода Фролова.

В случае принятия документа он вступит 
в 2024 году, но «не ранее чем по истече-
нии 90 дней после дня его официального  
опубликования».

Дополнительных расходов принятие за-
конопроекта не повлечет. Сумму возмож-
ных поступлений в бюджет от штрафов 
также пока просчитать невозможно, так 
как подобную административную ответ-
ственность предлагается ввести впервые.

Большой объем корректировок в Пра-
вила внешнего благоустройства Кирова, 
касающихся НТО, напомним, городские 
депутаты одобрили на сентябрьской сес-
сии. Бизнес заверяет, что они оптимально 
отражают предложения и замечания со 
стороны представителей нестационарной 
торговли.

РЕГ УЛИРОВАНИЕ

БЛАГОУС ТРОЙС ТВО

Предновогодняя дискуссия

О работах по углублению реки в 
эфире радио «Киров Град»16+ рас-
сказал министр охраны окружаю-
щей среды Кировской области Ти-
мур Абашев.

Одной из целей назвал восстановление 
грузовых перевозок. Министр отметил, что 
уже есть интересанты, которые хотели бы 
транспортировать свои товары на баржах.

Судоходство на Вятке интересно и для 
туристов.

– Работы по углублению Вятки – сложная, 
затратная задача, нужно понимать, для чего 
нам это, какую цель преследуем. При этом 
задача эта абсолютно выполнимая и есть 
положительные примеры углубления рек в 
других городах. Расчистить надо более 60 
километров, это очень большой объем. С Мос-
квой договорились, что работы будут про-
водиться поэтапно. Сейчас первоочередная 
задача – углубить реку в районе Кирова, от 

Мурыгино до Кирово-Чепецка, чтобы могли 
ходить прогулочные суда, в год 650-летия 
города это было бы важным и интересным, – 
отметил Тимур Абашев.

По планам работы по углублению Вятки 
будут идти с 2023 по 2027 год. После этого 
категория водного пути должна поменяться с 
шестой до третьей, что позволит обеспечить 
габариты судового хода. 

Т УРИЗМ

По Вятке к юбилею Кирова 
планируют запустить 
прогулочный транспорт

Об этом сообщил минтранс Киров-
ской области, комментируя итоги 
очередной встречи с представите-
лями официальных такси города.

Участники мероприятия со стороны биз-
неса – перевозчики легковых такси, пред-
ставители службы заказов такси, имеющие 
лицензию на осуществление деятельности 
по перевозке пассажиров и багажа.

На встрече «обсудили крайне важные на 
данный момент вопросы, особенно те, ко-
торые касаются безопасности перевозок».

– Отдельным пунктом повестки стал во-
прос, касающийся празднования 650-летнего 
юбилея города. А именно – как пассажирам 
создать такие комфортные условия во время 
поездки, чтобы они остались довольны, не 
снижали рейтинг водителям и были в курсе 
грядущих мероприятий в рамках праздно-
вания 650-летнего юбилея? Если быть кон-
кретнее, то крайне важен деловой внешний 

вид водителя такси, размещение в салоне 
легкового такси QR-кодов и буклетов с ин-
формацией о проводимых мероприятиях, –  
прокомментировали в министерстве.

В результате «внесли предложения, озву-
чили идеи и задали вектор дальнейшей ра-
боты, чтобы максимально повысить качество 
и безопасность перевозок».

– Также договорились и о том, что о «тех, 
кто в тени», минтранс будет узнавать и от 
официалов, – добавили в ведомстве.

БЕЗОПАСНОС ТЬ

В Кирове официальные такси 
будут сообщать чиновникам 
о коллегах «в тени»



За год Арбитражный суд 
Кировской области назна-
чает примерно 200 экспер-
тиз. Об этом рассказала за-
меститель председателя 
суда Светлана Фадеева.

С начала 2023 года арбитраж 
вынес 137 определений о назна-
чении экспертизы. В их числе – 
3 товароведческие, 2 пожарно-
технические, 9 почерковедче-
ских, 12 строительных. Назначе-
но более 60 оценочных экспертиз. 
Такое исследование, отметила 
Фадеева, устанавливает рыноч-
ную стоимость активов, объектов 
имущества, размера аренды, фи-
нансовых убытков и прочее.

Часто суду требуется финан-
сово-экономическая эксперти-
за, в рамках которой специали-
сты определяют соответствие 
финансовой отчетности того 
или иного общества, предприя-
тия положениям по бухучету, 
точность финансового анали-

за, возможное превышение раз-
мера обязательств над реальной 
стоимостью имущества. Назна-
чаются также экспертизы давно-
сти выполнения реквизитов до-
кументов.

Эксперт подчеркнула, что «та-
кие серьезные исследования мо-
гут сделать только опытные спе-
циалисты узкого профиля», и 
«для выяснения обстоятельств 
дела, оценки спорной ситуации 
заручаемся поддержкой экспер-
тов».

– Суд не гадает на кофейной 
гуще, он работает с документа-
ми, объективными оценками, с 
цифрами и расчетами. В процес-
суальном праве судебная экс-
пертиза играет заметную роль, 
она выступает доказательством 
по делу, обеспечивает состя-
зательность процесса. Однако 
сложность состоит в том, что су-
ществующие методики не име-
ют официального утверждения 
Минюста. Экспертизу мы пото-

му и называем исследованием, 
что она должна быть научно-обо-
снованной и достоверной. Кро-
ме того, я как судья хочу видеть 
открытые правила игры (ме-
тодики), чтобы иметь возмож-
ность при необходимости ее про-
верить, – прокомментировала 
Светлана Фадеева.

Поделилась и прогнозом по 
развитию направления.

– Учитывая тенденции эконо-
мических споров, развитие тех-
нологий, думаю, доля эксперт-
ных исследований будет расти, 
как надеемся, и их качество, и 
скорость выполнения, – сказала 
Светлана Фадеева, посоветовав 
студентам «рассматривать это 
профессиональное направление 
как одно из перспективных». 

ИЗ ПРАК ТИКИ

Судебные экспертизы

� Штрафы за зарплаты
«Работодателей будут штрафовать за низкие зарплаты 

на уровне ниже 19 242 рублей в месяц. С 1 января 2024 
года штраф для работодателей за слишком низкие зарпла-
ты сотрудников составит до 100 тысяч рублей», – преду-
преждает «Киров-Вятка-Хлынов».

� ... и навязывание услуг
О том, как бизнесу совершать допродажи и не попасть 

на штрафы за навязывание, написал «Мой бизнес».
«С 29 октября вступил в силу закон, который запре-

щает навязывать услуги или товары потребителю. Теперь 
за это можно получить штраф – от 2 до 40 тысяч рублей 
в зависимости от того, кто нарушил закон – должност-
ное лицо или организация», – пояснил причину поста тг-
канал.

� Запрещенная шринкфляция 
«Генпрокуратура РФ запретила производителям то-

варов первой необходимости менять объем упаковки. 
Теперь гречневая крупа подлежит фасовке по 500, 1000, 
2000 грамм, молоко – 200, 250, 500, 1000, 2000 милли-
литров. Под ограничения также попали производители 
сахара, муки, соли, риса, пшена, черного чая, подсолнеч-
ного и сливочного масла, вермишели», – пишет «Киров-
чано».

� Лишенный и неактивный
Вадима Белоусова лишили статуса депутата Госдумы. 

«Так решили депутаты  на сегодняшнем заседании. Ос-
нование снятия мандата – «систематические пропуски 
собраний и отсутствие работы с избирателями», – напи-
сал 1 ноября «Personal Opinion».

В нижней палате парламента Белоусов представлял Ки-
ровскую область. В настоящее время находится в розыске.

Следующий пост тг-канала посвящен «красному оли-
гарху» и депутату Госдумы Владимиру Блоцкому, который 
«стал самым богатым парламентарием»: по итогам про-
шлого года, пишет РБК, задекларировал доход в размере 
3,5 млрд рублей.

Блоцкий в Госдуму был избран в том числе от Киров-
ской области.

«По моей информации, за более чем два года после из-
брания депутат Госдумы так и не посетил наш регион, 
от которого в том числе избрался по тергруппе Киров – 
Нижний Новгород от партии КПРФ. Зампредседателя ко-
митета по аграрным вопросам ГД Владимир Блоцкий во-
обще ничего не сделал для нашего региона. Спасибо за 
поддержку Кировской области. На месте реготделения 
КПРФ я бы задал вопрос влиятельному покровителю на 
эту тему», – написал автор тг-канала Роман Данилин.

� Задержание олигарха и уроженца Кирова
стало на неделе еще одной темой для обсуждения в тг-

пространстве. 
«Сооснователя «Альфа-Групп» Алексея Кузьмичева за-

держали во Франции по подозрению в отмывании денег, 

уклонении от уплаты налогов и совершении других пре-
ступлений», – пишет «Источник Онлайн».

И отмечает: Кузьмичёв родился в 1962 году в Кирове. 
В 1983 году после службы в армии поступил в Москов-
ский институт стали и сплавов, где познакомился с буду-
щим деловым партнёром Михаилом Фридманом.«На ок-
тябрь 2023 года Forbes оценивает состояние Кузьмичёва 
в $6,4 млрд», – отмечает тг-канал.

«О том, что один из богатейших людей страны вырос в 
нашем городе, не напоминает ничего. Увы, не появилось у 
нас ни парка по типу «Парка Галицкого», ни футбольного 
клуба по типу «Краснодара», ни современного стадиона – 
всего того, что построил в родном Краснодарском крае 
миллиардер Сергей Галицкий. При этом, Кузьмичёв за-
нимает 15-е место в списке «Форбс», а Галицкий – 64-е», – 
комментирует «Губер 43» в посте под названием «Это всё, 
что останется после меня».

И добавляет: «Мораль читать не будем, но определен-
ные выводы сделаем. Жить надо там, где родился. Если 
ты русский – живи в России. И обустраивай мир, город, 
страну. Свой город, свою страну, свой «русский мир». Тут 
будут благодарить и помнить. А там – плюнут».

� Бюджет с апельсином
сравнила в тг-канале глава Слободского Ирина Желва-

кова, начав пост со строк «Мы делили апельсин. Много нас, 
а он один». «Примерно такая сложная задача сейчас стоит 
перед депутатами Слободской городской Думы! Почему 
перед депутатами? Потому что, согласно федеральному 
законодательству, утверждение городского бюджета –
это исключительная компетенция депутатов городского 
бюджета. Все потребности города администрация горо-
да систематизирует, заносит в таблицы, указывая размер 
требуемых средств. Каждая цифра подтверждена доку-
ментально», – написала Желвакова, аргументировав бюд-
жетные строки по ряду направлений.

� О росте расходов на борьбу со стрессом
у жителей Кировской области пишет «Вести. Кировская 

область». «Больше всех тратятся на восстановление от 
стресса работники из сферы маркетинга (52%), кадро-
вики и HR-специалисты (48%). 86% опрошенных при-
знались, что не получают никакой психологической под-
держки от своих работодателей», – сообщает тг-канал.

� «Курьеробойка»
Пост под таким названием опубликовал «Место проис-

шествия. Киров», рассказывая об уставших за свой счет 
ремонтировать шлагбаум жильцах дома № 156 по улице 
К. Либкнехта. «В него раз за разом врезаются доставщи-
ки еды. В объектив камеры наблюдения попали два таких 
случая (видео одного прикреплено к посту, – ред.). Такое 
ощущение, что ребята так много работают, что засыпают, 
крутя педали. Кто-то из очевидцев уже не в шутку пред-
ложил для таких велосипедистов установить в том месте 
шумовые полосы», – пишут авторы тг-канала. 

И добавляют: «А потом удивляемся, почему вместо ба-
нанов привезли банановое пюре».

� Без судимости и с умением считать
Это требования к кондукторам, которых ищет АТП. Об 

этом сообщает «Девятка ТВ» в посте о закупке предприятия 
по поиску подрядчика, готового «предоставить людей для 
работы в автобусах. Начальная цена договора почти 4 млн 
рублей. В условиях документа сказано: нужен кондуктор 
не моложе 18 лет. Опыт работы и медосмотр не требуется. 
Он должен считать в уме и не иметь судимости. Количе-
ство требуемого персонала – 20 человек одновременно», –
отмечает тг-канал.

� Сладости от «Пятерочки»
О бесплатной раздаче конфет в «Пятерочке» на Проф-

союзной, 34 написал «Киров без цензуры». «Круто, везде 
бы так!» – отметили авторы поста. 

И прикрепили к нему фото конфетной корзинки. Рядом – 
пояснение: «Если в очереди устал стоять, съешь конфетку – 
и в спортзал».

!Ряд этих и многие другие новости есть и в тг-канале 
«Бизнес новости в Кирове». Подписывайтесь!

Статус Белоусова, богатство 
Блоцкого, расходы на антистресс, 

штрафы за зарплаты и конфеты 
за очереди. О чем на минувшей 
неделе писали региональные 

Telegram-каналы.

TГ-НОВОС ТИ

В 2023 году государственные 
инспекторы при осущест-
влении госземконтроля на-
чали использовать беспилот-
ные воздушные летательные 
аппараты. Об этом рас-
сказал заместитель 
руководителя Управ-
ления Росреестра 
по Кировской об-
ласти Виталий 
Русинов.

– За текущий год 
г о с з е м и н с п е к т о р а -
ми Управления с помо-
щью БВС обследовано более 
1200 га территории Кировской 
области. На этих площадях распо-
ложились порядка 2700 земельных 
участков, – сказал Русинов.

Он отметил, что подобная техни-
ческая инновация позволяет про-
водить обследования земельных 
участков на труднодоступной мест-
ности,  одновременную провер-
ку десятков земельных участков и 

зданий без какого-либо взаимодей-
ствия с гражданами, получать ак-
туальную информацию о состоянии 
природных объектов. Это повысит 
эффективность межведомственного 

взаимодействия Управления 
с правоохранительными 

и природоохранными 
органами Кировской 
области.

– Снимки и по-
строенные на их 
основе ортофото-
планы позволяют 

определить фактиче-
ское использование зе-

мельных участков, а так-
же координаты фактических 

границ земельных участков. Полу-
ченную информацию государствен-
ные земельные инспекторы сопо-
ставят со сведениями из Единого 
государственного реестра недви-
жимости для выявления признаков 
нарушений требований земельного 
законодательства, – прокомменти-
ровал Виталий Русинов.

ТЕ ХНОЛОГИИ

Контроль с беспилотниками



Михаил Корс, 
учредитель «Мк-13 – 
Игровые компьютеры».
– На рынке Кирова мы более 

5 лет. Продажи идут по всей Рос-
сии. Одно время думали открывать 
точки в Екатеринбурге, Нижнем, 
Сыктывкаре. От этой идеи ушли, 
приняв решение развивать Киров 
и Кировскую область, – говорит 
предприниматель.

– Вложения приличные, учи-
тывая недешевую специфику 
бизнеса? 

– На этом и зарабатываем – на 
дороговизне. Специфика бизнеса – 
сборка и продажа готовых ПК, серве-
ров. Ремонт-сервис. Недавно вышли 
в сферу B2B, обслуживание юрлиц. 
По Кирову сотрудничаем с несколь-
кими крупными агрокомпаниями, 
стоматологиями, игровыми клубами 
(кибераренами). Ноутбуками не за-
нимаемся. Только компьютерами-
серверами, причем брендирован-
ными. Дорогими изначально. 

– Какие сейчас цены? Увеличе-
ние ожидается?

– По новым ПК – от 50 тысяч ми-
нимум. Если под заказ нужна более 
доступная сборка, стоимость можно 
уменьшить. Или, к примеру, при оп-
товых поставках. В связи с плаваю-
щей ключевой ставкой Центробанка 
увеличение намечается. Придется 
составлять ценовой план на каждый 
месяц.

– Где сейчас берете лицензион-
ные запчасти?

– У нас всё лицензия, брендиро-
ванное. «Серые» детали не ставим 
принципиально. Это  условие дея-
тельности компании, потому что 
работаем в премиум-сегменте. Как 
и раньше, берем у наших поставщи-
ков: они никуда не делись.   

– «Премиум» – это сколько?
– Часто компьютеры за 200-

300 тысяч и выше. Типа RTX-4080 – 
340 тысяч. Чаще всего покупают 
стоимостью двести плюс, этот сег-
мент подходит как для работы, так и 
для качественного гейминга. Можно 
компьютер и за миллион собрать, но 
у нас самая дорогая покупка была 
около 500 тысяч. 

– А мой старенький ноутбук по-
чините? И если попрошу, «серое» 
приклеите?

– Починить – починим. И апгрейд 
сделаем. Если попросите – прик-
леим, но китайское не поставим 
принципиально. 

– Кого больше среди клиентов – 
физиков или юриков?

– Пока физиков. С юрлицами на-
чали работать недавно. 

– Неужели жители тянут такие 
недешевые цены? В городе много 
богатых людей?

– Тянут. Скажем, только что выло-
жили фото в Сети – заходят клиенты 
и, не глядя, забирают компьютер за 
250 тысяч. Таких историй немало. 
А по поводу, кто богатый, а кто нет, 
не могу судить. 

– Линейка продукции за послед-
нее кризисное время изменилась?

– Очень незначительно. Напри-
мер, когда выпустили новую ви-
деокарту «RTX 4090», в первом же 
потоке она появилась и у нас. То есть 
на наименованиях товара кризис не 
сказался. На ценах – да, отразился. 

В то же время мы продаем, как за-
купили, по старой цене. Даже если 
доллар взлетит.

– Майнингом не занимаетесь?
– Нет, конечно. Это совсем другая 

сфера деятельности, причем без 10-
15 млн рублей для вхождения там 
делать нечего. 

Михаил Казаков, 
специалист по ремонту-
модернизации и оценке 
компьютерной техники 
сервисного центра «Аквила». 
Компания на рынке Кирова око-

ло 15 лет. В приоритете – ремонт и 
модернизация ПК. Также ремонт 
копировально-множительной тех-
ники, заправка картриджей. Про-
дажа под заказ. Специфика – ремонт 
принтеров.

– По ремонту принтеров сотруд-
ничаем с крупными организациями, 
МФЦ, администрацией Кирова. Это 
примерно 70 % прибыли фирмы. На 
заправке сейчас зарабатывается не-
много, – отмечает Михаил Казаков.

– В связи с финансовыми коле-
баниями последних лет как себя 
чувствуют продажи?

– За последние два-три года объем
не изменился. Сколько раньше за-
купалось, модернизировалось – всё 
примерно осталось на том же уров-
не. Цены на услуги не поднимаем. 
Держим рынок, как говорится.

– Как варьируются цены на 
запчасти?

– Зависят от валюты. На «бэуш-
ные» сильно не изменились. Это 
наш сегмент, недорогой. Все зап-

части без проблем везутся с Китая. 
Брендированные продукты идут 
через Казахстан и другие сопредель-
ные страны. 

– Параллельный импорт?
– По сути да, но он параллель-

ный виртуально. Как ехало всё с 
Китая, так и едет. Только раньше 
ехало официально, сейчас «неофи-
циально» в кавычках. 

– А Европа?
– Да ка ка я Европа? «Ас ус», 

«Асер» – это же всё Тайвань. Просто 
если раньше они сразу выписывали 
товар на Россию, сейчас на казахов. 
Единственно, что кончилась авто-
ризация – гарантия на продукцию. 
Сейчас нет официального договора 
на гарантию и сервисное обслужи-
вание «на месте», в авторизованном 
сервисном центре, как было раньше. 
То есть если прежде всё чинилось 
на месте, сейчас отправляется по-
ставщику. Вопрос – в сроках. К при-
меру, у «Асуса» были твердые 3-5 
дней гарантийного ремонта, сейчас 
товар может зависнуть надолго. 

– Что-нибудь наше, отечествен-
ное есть в природе IT?

– Да. Например, очень неплохие 
отечественные сетевые фильтры, 
мониторы. Ноутбуки, но у них две 
проблемы: надежность и запчасти. 
Надо понимать, что «русские» они 
только по отверточной сборке,  ре-
ально все компоненты идут с благо-
словенной «Чайны». 

Скажем, по «Асусу», «Леново» с 
запчастями всё налажено, а с оте-
чественными моделями, увы, не-
хватка. 

Это дистанция по времени, как с 
китайскими автомобилями. Сейчас 
многие стали неплохими. Так же и 
в нашей сфере: нужно лет десять, 
чтобы наладить производство каче-
ственной отечественной техники. И 
чтобы под нее в свободном доступе 
всегда были запчасти.

– Что скажете по русскому анти-
вирусному софту?

– Наш – отличный! «Касперский», 
«Доктор Веб» – 100 %. Зарубежный 
отстал абсолютно, даже рядом не 
стоит. И кстати, Америка зря от-
казалась от «Касперского»: поэто-
му у них и начались проблемы с 
хакерами. 

– Они говорили, что «Каспер» 
за ними шпионит…

– Это у них работает «эффект 
морального зеркала». Все их про-
граммы – МS Windows, браузеры 
(тот же Гугл) – как раз информацию 
и сливают. Причем не только себе, а 
кому надо. В этом плане наши анти-
вирусы полностью прозрачные. Они 
себе такого не позволяют.

Наталья Бачурина, 
директор по развитию 
компании «Технополис».
На рынке компания более 20 лет. 

Основной формат деятельности – 
В2В.

– Вообще у нас несколько направ-
лений: корпоративные поставки, 
сервисный авторизованный центр 
по ремонту техники. И розница, но 
розничный магазин фактически не 
ориентирован на кировский рынок. 
Генеральная ориентация – маркет-
плейсы: Яндекс, Озон.

– Исторически лидировали раз-
ные направления бизнеса. В 2000-х 
начинали с розницы, с поставок но-
утбуков, у нас тогда было несколько 
магазинов, – рассказывает Наталья 
Бачурина. 

– То есть захватили самое на-
чало аппаратурного бума?

– Да, начинали с офиса за «Домом 
радио», позднее выкупили здание 
на Воровского. Открыли большой 
магазин. Розница на тот момент 
была в приоритете.

– Когда изменилась бизнес-
фактура?

– Около 10 лет назад, одновре-
менно с появлением интернет-
торговли, маркетплейсов, когда 
зашли мощные федеральные сети 
и поменялась структура спроса-
предложения. Мобильной техни-
кой стали заниматься не только 
компьютерные магазины, но и мел-
кие предприятия, салоны сотовой 
связи. Конкуренция зашкаливала. 
Конкретно на маркетплейсы очень 
сильно повлияла пандемия: люди 
тогда фактически ушли в онлайн.

– Каков график роста-падения 
по сравнению с прошлым годом?

– По разным сегментам различ-
ные колебания: что-то уменьшает-
ся, что-то увеличивается. Провала 
нет, это точно. Притом что именно 
в кризис большим спросом поль-
зуется премиальный сегмент. Это 
схоже с ростом продаж автомобилей 
премиум-марок. 

Скажем, в финансовый кризис 
2008 года самый большой рост в 
сегменте ноутбуков показала марка 
«Сони», а это «премиальный-пре-
миальный» сегмент.

– И даже не «Макбук»?
– В 2008-м году «Маки» еще не 

были сильно распространены в РФ. 
К тому же были непопулярны. 

– У вас имеется премиум-сег-
мент?

– Имеется.  Также у нас очень 
много дорогих подарочных аксес-
суаров. В целом ассортимент закры-
вает практически все потребности 
покупателя – от офисной техники 
до бытовых приборов. 

– Импортозамещение, санк-
ции…

– Закрылось несколько автори-
заций по некоторым брендам (к 
примеру, HP). Дистрибьюторы сами 
стали сервисными операторами. 
Поменялась структура сервис-про-
вайдеров. Но на то, что продается, 
сервис всё равно оказывается.

– Параллельным импортом 
пользуетесь?  

– Мы внешней торговлей не за-
нимаемся. Участвуем во внутрен-
ней сети сбыта – многоуровневой 
структуре поставки техники. Наш 
уровень – Москва-Санкт-Петербург. 
Внешний рынок – приоритет дист-
рибьюторов, занимающихся ввозом 
техники. 

Параллельный импорт существу-
ет, это не секрет. Несмотря ни на 
что, у нас есть возможности по-
купать технику торговых марок, 
которые вышли из России. Да, есть 
определенные сложности. Если го-
ворить о рознице, есть ряд товаров, 
которые из-за проблем с запчастями 
завозить нет смысла. 

– Что у вас с ценами?
– Выросли на столько, на сколько 

вырос курс доллара. Стоимость про-
дукции также зависит от товарных 
остатков, от оборачиваемости, по-
этому в некоторых фирмах цены 
могут разниться как в плюс, так и 
в минус. У нас в этом плане доста-
точно стабильное положение: цена 
поднялась не очень сильно.

Игорь Фунт.

ОБНОВЛЕНИЕ СИСТЕМЫ
СЕГМЕНТ РЫНК А

Эксперты «Бизнес новостей» о ситуации на рынке компьютерной и оргтехники, 
отечественном софте, схемах поставок и ценах. 

«Можно компьютер 
и за миллион 
собрать, но у нас 
самая дорогая 
покупка была 
около 500 тысяч». 



Свежую подборку разъяснений Ро-
струда из обзора по охране труда 
и пожарной безопасности, подго-
товленного экспертами Консуль-
тантПлюс, изучил ответственный за 
охрану труда в «КонсультантКиров» 
Александр Добрых. И выбрал важ-
ные моменты.

? Можно ли проводить инструктажи по 
охране труда с помощью электронно-

го документооборота без личной подпи-
си инструктирующего и инструктируе-
мого в бумажных документах?

Ответ экспертов Роструда:
– Электронный документооборот не до-

пускается в отношении документов, под-
тверждающих прохождение работником 
инструктажей по охране труда, в том числе 
лично подписываемых работником.

? Сотрудника переводят на другую 
должность в рамках одного струк-

турного подразделения. Нужно ли 
проводить инструктаж, повторное 
обучение и проверку знания требова-
ний охраны труда? Какой инструктаж 
нужно провести (первичный или вне-
плановый)? Сотрудник переводится с 
должности замначальника отдела на 
начальника отдела. По факту должност-
ные обязанности не меняются, увели-
чиваются только полномочия работни-
ка как руководителя отдела. Сотрудник 
работает в офисе на ПК. По СОУТ усло-
вия труда при переводе не меняются, 
профессиональные риски остаются 
теми же. От первичного инструктажа 
освобожден по решению директора со-
гласно п. 13 Правил N 2464. Проходил 
обучение и проверку знания требова-
ний охраны труда в сентябре 2022 г. по 
новым Правилам N 2464.

– При переводе работника, прошедшего 
необходимое ему обучение по охране труда, 
на другую должность повторное обучение по 
охране труда и проверка знания требований 
охраны труда не требуются в случае, если 
сохраняются условия труда работника, а так-
же идентифицированные ранее источники 
опасности. При этом следует учитывать, что 

под обучением по охране труда подразуме-
вается в том числе проведение различных 
инструктажей.

? Можно ли согласно Приказу N 766н 
передавать бывшие в употреблении 

СИЗ (одежду) другому человеку на по-
стоянное пользование, не в качестве 
дежурных?

– Полагаем, что можно применять ранее 
использованные СИЗ, если не истек срок 
годности или нормативный срок эксплуа-
тации СИЗ.

? В какие сроки необходимо провести 
оценку профессиональных рисков на 

вновь образованном рабочем месте при 
приеме на него сотрудника?

– Порядок проведения оценки профессио-
нальных рисков, включая сроки проведения 
такой оценки, определяется работодателем. 
Согласно ст. 214 ТК РФ работодатель обязан 
обеспечить: разработку мер, направленных 
на обеспечение безопасных условий и охраны 
труда, оценку уровня профессиональных 
рисков перед вводом в эксплуатацию про-
изводственных объектов, вновь организо-
ванных рабочих мест.

Материал и фото:  
компания «КонсультантКиров».

В учреждении активно раз-
вивается хирургия одного 
дня.

Больница скорой медицинской 
помощи является многопрофильным 
хирургическим стационаром, где 
проводятся экстренные и плановые 
хирургические вмешательства как 
пациентам из города Кирова, так 
и районов области. В приоритете – 
развитие хирургии одного дня, а 
также проведение лапароскопи-
ческих операций.

Как рассказал главный врач 
Больницы скорой медицинской 
помощи Согомон Аракелян, ра-
бота учреждения постоянно со-
вершенствуется, чтобы сделать 
медицинскую помощь пациентам 
качественнее и доступнее. С от-
крытием хирургического отделения 
№4, которое в настоящее время объ-
единено с Центром амбулаторной 
хирургии, появилась возможность 
проводить лечение хирургических 
пациентов полностью: от поступле-
ния до выздоровления, в том числе 
снятия швов, минуя направление в 
поликлинику по месту жительства. 
Это, в свою очередь, снимает нагруз-
ку на врачей-хирургов амбулатор-
ного звена. 

– При поступлении в наше 4-е хи-
рургическое отделение по направле-

нию хирургов по месту жительства 
пациенты сразу же проходят до-
полнительное обследование и запи-
сываются на плановую операцию. 
В основном, это пациенты с болез-
нями вен или грыжами. Все врачи 
подразделения имеют несколько 
сертификатов. Так, врач сердечно-
сосудистый хирург или флеболог 

тут же на приеме может сделать 
УЗИ, чтобы определить вид и  
объем предстоящей операции. Ча-
сто сосудистые пациенты нужда-
ются в консультации врача-кар-
диолога: его кабинет расположен 
тут же, чтобы максимально со-
кратить время получения специ-
ализированной консультации и ре-
шить все вопросы за один визит в 
медучреждение, – пояснил Согомон 
Аракелян.

По информации заведующего 
отделением Максима Мищенко, с 
начала года врачами 4-ой хирургии 
проведено 696 операций, из них 
порядка 200 лапароскопическим 
способом. 

– Врачи отделения постоянно 
проходят обучение, это является 
необходимым условием оказания 
качественной и современной меди-
цинской помощи. Преемственность 
подразделений в работе позволяет 
сократить время пребывания па-
циента в медицинском учреждении, 
организовать необходимый кон-
троль за состоянием здоровья, –  
рассказал Максим Мищенко.  

Работа специалистов находит 
отклик и у пациентов. Накануне 
в министерство здравоохранения 
Кировской области пришла благо-
дарность от Надежды Чермных.

– Хочу выразить огромную благо-
дарность всем сотрудникам  4-ого 

хирургического  отделения «Северной 
больницы» за доброе отношение к 
пациентам. Большое спасибо мое-
му лечащему хирургу Портнягину 
Александру Игоревичу за его «зо-
лотые руки»,  грамотный подход 
к пациенту, доброжелательность 
и настрой к операции. Всем медсе-
страм отделения спасибо, вы сы-
грали значимую роль в моей жизни, 
поддерживали, подбадривали, все 
объясняли. Спасибо большое, про-
цветания, благополучия, высоких 
зарплат и благодарных пациентов! –  
поделилась пациентка. 

Как отмечал ранее первый заме-
ститель председателя правитель-
ства Кировской области Дмитрий 
Курдюмов, совершенствование 
медицинской помощи в регионе 
проводится планомерно.  

– Учреждения здравоохранения 
всех уровней активно оснащаются 
современным оборудованием, в ста-
ционарах и поликлиниках внедря-
ются новые методики диагностики 
и лечения. Наряду с этим ведется 
непрерывная работа по подготовке 
медицинских кадров и повышению 
квалификации медицинского персо-
нала. Все это направлено на улучше-
ние качества медицинской помощи 
и повышение ее доступности, – под-
черкнул Дмитрий Курдюмов. 

С начала года специалистами хирургического 
отделения №4 Больницы скорой медицинской 
помощи проведено порядка 700 операций
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КОНСУЛЬТАЦИЯ ЭКСПЕРТА

Требуется ли повторное 
обучение по охране труда?

ОБЩЕС ТВО

Куда ушла 
первая зарплата
Насколько работники Кировской 
области были довольны своей пер-
вой работой и на что потратили 
первый заработок. Это в рамках 
опроса выяснила служба исследо-
ваний hh.ru. 

– 54% респондентов из Кировской области 
в целом рассказали, что начали работать еще 
до совершеннолетия. Главной причиной ран-
него трудоустройства соискатели назвали 
стремление к финансовой независимости 
(51%), – прокомментировали результаты 
опроса в сервисе.

Как правило, жители региона тратили 
первую зарплату на одежду (26%), отдавали 
родителям (22%) либо откладывали на более 
серьезную покупку (21%). Еще 20% зарабаты-
вали на развлечения, 12% – на гаджеты и 9% 
на образование. 7% работали, чтобы оплатить 
съемную квартиру, 5% тратили деньги на пу-
тешествия и 3% на свою вторую половину.  

– Чаще всего респонденты были доволь-
ны своей первой работой (57%). 16% были 
недовольны, но у них не было выбора, 15% 
сообщили, что работа им не нравилась из-за 
низкого заработка, 8% рассказали, что работа 
была для них слишком тяжелой. 3% – выбра-
ли вариант «Другое» (в числе популярных 
ответов: «приходилось рано вставать», «не 
ладили с начальством», «хотелось чего-то 
большего»), – прокомментировали в служ-
бе исследований.


